



Trump anuncia pausa para países que no aplicaron aranceles de represalia, mientras Chile evalúa alcance

El mandatario estadounidense subió las tarifas a China a 125%, con efecto inmediato, aumentando la tensión. Hoy habrá nuevas reuniones en Santiago.

POR EQUIPO DF

De miércoles a miércoles, la administración Trump ha tenido en vilo al mundo. Y este miércoles le agregó otro ingrediente en medio de millonarias pérdidas en los mercados bursátiles: el anuncio de una prórroga de 90 días para la aplicación de mayores aranceles a países que no hayan comprometido una sobretasa de represalia a Estados Unidos.

En dicho grupo, explicó la Casa Blanca, entrarían más de 75 naciones que han llamado a representantes estadounidenses, incluidos los Departamentos de Comercio, Tesoro y el representante comercial de EEUU (USTR, su sigla en inglés), para negociar una solución al alza de tarifas aduaneras adoptadas en forma unilateral por EEUU.

"He autorizado una pausa de 90 días y un arancel recíproco sustancialmente reducido durante este período, de 10%, también con vigencia inmediata", dijo el mandatario estadounidense a través de su cuenta en la red social Truth Social.

Pero, aunque los criterios quedaron claros, no hubo precisión de los favorecidos. Tampoco hubo certezas en Chile. "Estamos en un momento de alta incertidumbre y hay que ser cuidadosos en las señales", señaló la ministra vocera(s) de Gobierno, Aisén Etcheverry, tras una reunión que encabezó el Presidente Gabriel Boric en La Moneda con la participación de los ministros de Hacienda, Economía, Minería y el embajador de Chile en Washington, Juan Gabriel Valdés.

De paso, confirmó que hasta ahora no hay certeza si al país se le suspendió o no la tasa del 10%.

"Se van a tomar medidas en base a la evidencia", dijo junto con precisar que la mañana de este jueves el ministro Mario Marcel "va a dar



El anuncio de Trump impulsó los mercados cerca de las 14 horas de Chile.

REUTERS

"Estamos en un momento de alta incertidumbre y hay que ser cuidadosos en las señales", señaló la ministra vocera(s) de Gobierno, Aisén Etcheverry, tras la cita en La Moneda.



La reunión en La Moneda tendrá una segunda parte este jueves.

PRESIDENCIA

Los republicanos que sacaron la voz en el Senado para cuestionar el alza de tarifas aduaneras

Entre parlamentarios del partido de Trump hay preocupación por los efectos económicos y políticos.

POR SOFÍA RUNÍN

Todos han comenzado a sentir el dolor de los aranceles impuestos por Estados Unidos, incluso los mismos integrantes del Partido Republicano de ese país, tienda del actual presidente Donald Trump. Cuanto de eso pesó en la pausa de 90 días anunciada este miércoles por la Casa Blanca, no es claro. Pero el hecho es que ha habido críticas y, según el senador de Texas, Ted Cruz, las medidas podrían tener repercusiones en el control de la colectividad en el Congreso.

El mismo Cruz reveló en su podcast "Verdict" su profundo desacuerdo con las acciones de Trump. Así, afirmó que el Gobierno estadounidense tiene "ángeles y demonios", que están sobre los hombros del Presidente "instándolo a usarlos como palanca o a mantenerlos para siempre" y que compiten por influencia, mientras la Casa Blanca impone los aranceles comerciales más elevados en más de un siglo.

Para Cruz, "Elon (Musk) es uno de los ángeles" y advirtió a través de su podcast que si los aranceles se mantienen en pie por un largo tiempo llevarán "enormes riesgos" para la economía de su país.

Según el parlamentario, esto supondría una

"masacre" para los republicanos en las elecciones intermedias de 2026. "Lo que pido es que el Presidente llegue y haga grandes acuerdos, y que los haga rápido", enfatizó. "Si entramos en una recesión, 2026, con toda probabilidad, será políticamente un baño de sangre", dijo Cruz.

Una línea de pensamiento similar tuvo John Kennedy, senador por Luisiana, quien aseguró que tampoco respalda la imposición de aranceles por parte de Trump. "Los aranceles son como el whisky: un poco de whisky, en las circunstancias adecuadas, puede ser refrescante, pero demasiado, en las circunstancias equivocadas, puede emborracharte como una cabra", indicó en una entrevista a Fox News Kennedy. "Espero que Trump acepte un acuerdo, que él y el secretario del Tesoro, Scott Bessent, visiten cada uno de esos países y reduzcan los aranceles y las barreras comerciales", aclaró.

Las decisiones de Trump han tenido otros ecos en el Senado. Los republicanos Rand Paul, Susan Collins, Mitch McConnell y Lisa Murkowski se unieron a sus pares demócratas para aprobar una resolución que busca deshacer los aranceles a Canadá.

Sin embargo, fue solo simbólico, ya que el presidente de la Cámara de Representantes, Mike Johnson -republicano-, aclaró que no llevará a cabo la votación. En este caso, la resolución revocaría la emergencia nacional contra el fentanilo que declaró Trump para justificar los aranceles a Canadá.

cuenta de los avances a la fecha".

Lo que se analizó este miércoles, explicó, fue cómo un escenario de incertidumbre amplio puede ser abordado, sin olvidar que EEUU es uno de nuestros principales socios comerciales y también China.

Por tratarse de una situación inédita, precisó, se está reuniendo información con el embajador Valdés y cónsules. "El desafío, y así lo ha planteado el Presidente es comprender, tomar medidas, que ayuden a mitigar y pensar fuera de la caja para ver cómo nos preparamos mejor y aprovechar las oportunidades que se presentan".

Marcel volvió a reunirse de forma extraordinaria este miércoles con el Consejo de Estabilidad Financiera (CEF), para monitorear la situación en los mercados. En la instancia participa la Superintendencia de Pensiones, la Comisión para el Mercado Financiero (CMF) y el Banco Central.

Faltan detalles

La inquietud en Chile tuvo eco en otra de las decisiones adoptadas este miércoles por el Presidente Trump, que volvió a subir los aranceles para los productos chinos de 104% a 125%. En la víspera, el gigante asiático anunció una tarifa de retaliación para las importaciones estadounidenses de 50%, elevando

el impuesto total a 84%.

"Debido a la falta de respeto que China ha mostrado hacia los mercados mundiales, por la presente aumento al arancel que EEUU le impone a China a 125%, con efecto inmediato", escribió también en su cuenta Trump.

El secretario de Comercio, Howard Lutnick, dijo que "el mundo está listo" para trabajar con Trump para "arreglar el comercio global",

pero desestimó a China por haber "elegido la dirección opuesta", mientras los mercados subían en respuesta al anuncio del Presidente estadounidense el miércoles.

Los bancos de Wall Street habían advertido que los gravámenes harían a la economía estadounidense en una recesión, junto con más inflación y el desempleo.

Fase de negociaciones

Esta marcha atrás de Trump marca el inicio de una fase de lo que se espera sean múltiples negociaciones comerciales paralelas entre EEUU y sus principales socios comerciales durante las próximas semanas para tratar de resolver las tensiones comerciales. Bessent anunció el martes que lideraría las conversaciones con Japón, junto con el principal negociador comercial de Trump, Jameson Greer, en un esfuerzo por alcanzar un acuerdo que podría reducir los aranceles.

La medida se produjo después de días de mensajes contradictorios de los funcionarios de la administración Trump sobre cuán duraderos serían los aranceles y si EEUU estaba abierto a conversaciones con sus socios comerciales que pudieran permitir reducirlos.

Greer estaba dando testimonio ante el comité de medios y medios de la Cámara de Representantes

Marcel volvió a reunirse de forma extraordinaria con el Consejo de Estabilidad Financiera (CEF), para monitorear la situación en los mercados. En la instancia participa la Superintendencia de Pensiones, la CMF y el Banco Central.

CPC advierte que shock puede ser "de largo aliento" ante tensión EEUU-China



SUSANA JIMÉNEZ,
PRESIDENTA DE LA CPC.

La presidenta de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Susana Jiménez, sostuvo que los anuncios del Presidente Trump sobre los aranceles y las represalias de algunos países han provocado "una fuerte incertidumbre en el mundo con variaciones en los índices bursátiles muy abruptas a la baja".

La dirigente afirmó que esto "va confirmando un escenario en el cual la mayor disputa está centrada entre dos titanes económicos: China y Estados Unidos".

Esto, dijo, "abre una oportunidad para seguir

consolidando nuestra relación comercial con EEUU y poder negociar con ellos de forma definitiva que los aranceles deben mantenerse en cero como dice el Tratado de Libre Comercio (TLC)". Y agregó: "No hay motivo para un alza al 10%". Y puso énfasis en que Chile no impone tarifas a las importaciones de EEUU debido al TLC y porque la balanza comercial es favorable para el país norteamericano.

Con eso, la presidenta de la CPC afirmó que lo que está pasando entre EEUU y China, "no nos deja para nada indiferentes y pareciera que esto no va a ser de corta duración".

Desde la CPC siguen con inquietud los acontecimientos y están monitoreando para "ver cómo finalmente se resuelven, pero insisto, esto puede ser de más largo aliento y eso se puede resentir en el crecimiento económico del mundo, sobre todo ante la incertidumbre".

"Con estas decisiones que van variando día a día es muy difícil que haya decisiones de inversión, incluso en EEUU, que es lo que buscaba alentar en parte el Gobierno del Presidente Trump", concluyó Jiménez.

cuando Trump anunció su pausa. "¿Qué demonios? ¿Quién manda?", le gritó Steven Horsford, el legislador demócrata de Nevada.

Horsford le preguntó a Greer si sabía que el Presidente acababa de suspender sus aranceles. Greer

respondió que sí sabía que la propuesta había estado "en discusión".

Pese a la pausa, Trump aún mantiene el impuesto general de 10% a la mayoría de las importaciones de todo el mundo que entró en vigencia el 5 de abril.

OMC prevé baja de hasta 80% en el comercio entre Washington y Beijing

La Organización Mundial del Comercio estimó este miércoles que las tensiones comerciales entre Estados Unidos y China podrían reducir el comercio de bienes entre ambas economías en hasta 80%. "Este tira y afloja entre las dos mayores economías del mundo, que juntas representan aproximadamente el 3% del comercio mundial, tiene implicaciones más amplias que podrían dañar gravemente las perspectivas económicas mundiales", declaró el organismo, según Reuters.

En su opinión, dividir la economía mundial en dos bloques de esta manera podría conducir a una reducción a largo plazo del PIB real mundial de casi el 7%, añadió la declaración.

Su cálculo preliminar se publicó en torno al momento en que Trump elevó aún más los aranceles a las importaciones procedentes de China, aunque pausó otros por 90 días.